

Absichten des USA-Imperialismus durch die Bevölkerung erreicht. Die Hetze des Gegners blieb im wesentlichen unwirksam.

Von großer Bedeutung ist die straffe Verbindung der politischen und kulturellen Massenarbeit, die Herstellung der Einheit von Politik, Ökonomie und Kultur. Es bestehen bei uns in allen Gemeinden Dorfklubs, in deren Räten mehr als 1300 Menschen mitarbeiten. Es sind Arbeiter, Bauern und Jugendliche, Männer und Frauen. Dadurch konnten viele weitere Menschen unseres Kreises für die gesellschaftliche Arbeit gewonnen werden. In den letzten zwei Jahren entstanden über 250 Zirkel und Interessengemeinschaften und die verschiedensten Gruppen des künstlerischen Laienschaffens, von der Sing- und Musikgruppe der Jungen Pioniere bis zum erfolgreichen Auftreten des Bauerntheaters in Niederorschel. Durch die verbesserte regelmäßige Anleitung der Grundorganisationen der Partei entsprechend dem Beschluß des Zentralkomitees vom 13. Oktober 1961, besonders auch der Parteiorganisationen auf dem Lande, der Gemeindevertretungen, der Ortsausschüsse der Nationalen Front und Agitatorengruppen sowie der Dorfklubs wurden alle gesellschaftlichen Kräfte im Dorf auf die Lösung der politischen und ökonomischen Hauptaufgaben orientiert.

Die sich bei uns entwickelnde neue Tradition der Eichsfelder Festtage und der sozialistischen Dorffestspiele wurde zum Anlaß genommen, um mit der Entwicklung der Masseninitiative zur Vorbereitung dieser politisch-kulturellen Höhepunkte im Kreis oder in der Gemeinde mit Hilfe des sozialistischen Wettbewerbs gleichzeitig die Initiative auf bestimmte ökonomische Schwerpunkte in der Landwirtschaft, im NAW zu lenken. In den Mittelpunkt der Vorbereitung und Aufführung des großen Massenspiels „Thomas Müntzer“ stellte die Gemeinde Niederorschel die Losung: „Zu einem schönen sozialistischen Dorf gehört die politische und ökonomische Festigung der LPG und die Planerfüllung.“ Unter Anteilnahme fast der ganzen Gemeinde kämpften die Genossenschaftsbauern um die Erreichung hoher Leistungen in der tierischen Produktion. Während Hunderte Bauern und Arbeiter, Männer, Frauen und Kinder an den Massenspielen probten, gingen andere auf die Felder, beendeten die Pflegearbeiten, wurden zig Kilometer Graben- und Meliorationsarbeiten durchgeführt. Es wurden im NAW eine Freilichtbühne und ein Schießstand gebaut sowie ein schönes Dorfkinio eingerichtet. Ein Handwerker ließ es sich nicht nehmen, persönlich und allein einen ganzen Kinderspielplatz mit allen Einrichtungen zu schaffen. Genossenschaftsbauern,